
  

Tennisabteilung TV Haldenwang

Protokoll über die

Jahreshauptversammlung 2013

am: 08.11.2013
im Gasthaus „Sonne“ in Haldenwang

Vorstandsmitglieder  : Josef Rädler
Wolfgang Reinel
Wolfgang Spitz
Andrea Güntner-Schaller
Felix Röder
Alfred Zimmermann
Jürgen Giller
Martina Wendt

Nicht anwesend: ---

Sitzungsbeginn: 20:25 Uhr
Sitzungsende: 21:50 Uhr

Tagesordnung

Top 1: Begrüßung
Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit der Versammlung
Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

(Kurzform)
Top 4: Bericht des Abteilungsleiters
Top 5: Bericht des Kassiers
Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften
Top 7: Bericht des Jugendwarts
Top 8: Entlastung der Vorstandschaft
Top 9: Wünsche und Anträge

Top 1: Begrüßung

Abteilungsleiter Josef Rädler begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Gasthaus „Sonne“ in 
Haldenwang, zur Jahreshauptversammlung 2013 der Tennisabteilung, wobei er besonders 
Matthias Amann, den 2. Bürgermeister und stellvertretenden Vorsitzenden des TVH , sowie 
den 1. Vorsitzenden des TVH Ralf Krieger begrüßt. Besonders willkommen heißt er die 
Vorgänger in der Vorstandschaft Georg Hartmann und Rudi Nöll. Eine besondere Freude ist 
es auch dieses Jahr unser Ehrenmitglied Eberhard Giller begrüßen zu können.
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Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung

Josef Rädler stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 28 
Mitglieder, womit die erforderliche Anwesenheit von 10% der Stimmberechtigten gegeben 
ist. Derzeit hat der Verein 184 Mitglieder, was gegenüber dem Vorjahr einen leichten 
Rückgang ausmacht.

Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung

Andrea Güntner-Schaller begrüßt alle Anwesenden, vor allem die Erstbesucher und den 
Jugendtisch. Sie verweist auf die Homepage des TV Haldenwang, wo das Protokoll vom 
letzten Jahr in seiner ganzen Länge nachzulesen ist. Andrea erwähnt lediglich die 
Veränderung in der Vorstandschaft bedingt durch die Neuwahlen 2012. Hieraus ergeben 
sich unverändert die beiden Abteilungsleiter Josef Rädler und Wolfgang Reinel. Unverändert 
bleiben weiter die Ämter mit Martina Wendt als Kassierin, Wolfgang Spitz als Jugendwart, 
den Beisitzern Jürgen Giller und Alfred Zimmermann und mit mir als Schriftführerin. Neu 
besetzt ist lediglich das Amt des Jugendwarts mit Felix Röder, Nachfolger von seiner Mutter 
Anja.
Ein besonderer Dank geht an Jutta Mayer, die nicht locker gelassen und es fertiggebracht 
hat, dass nach vielen Jahren wieder eine Damen-Mannschaft gemeldet werden konnte.

Andrea bedankt sich bei allen für ihre Mithilfe und gibt das Wort weiter an Josef. 

Top 4: Bericht des Abteilungsleiters

Eine besondere Freude ist es, dass die Damen der Meistermannschaft anwesend sind. Unter 
Beifall überreicht Josef Präsente. Alex Zeltner bedankt sich im Namen aller, insbesondere 
für „das immer willkommen sein“ in Haldenwang. 
Wie die Jahre zuvor war auch 2013 wieder ein schönes Tennisjahr in Haldenwang, wie 
immer geprägt durch viel Geselligkeit. 2013 kam überraschend auch sportlicher 
Mannschaftserfolg auf breiter Basis dazu. Nachfolgend die Aktivitäten und Ereignisse der 
vergangenen Saison, stichpunktartig aufgeführt:

➢ Highlight: Damen – SG mit Betzigau, aber mit größerem Anteil der Spielerinnen aus 
Haldenwang sichert sich am letzten Spieltag in Haldenwang die Meisterschaft

➢ Damen 40: Neueinstieg mit 4er Mannschaft, großer Mannschaftsgeist, sportlich 
„Erfahrungen gesammelt“ und auch „erstes Lehrgeld“ gezahlt

➢ Herren: Nach einem Übergangsjahr nun Vizemeisterschaft und Wiederaufstieg!
➢ Senioren 40: Ebenfalls Vizemeisterschaft nach Mannschaftsumbau, gute Integration der

Neuzugänge Christian Gröger, Ralf Borchers und Harry Sallmann, die letztlich zum 
Aufstieg mit beigetragen haben.

➢ Senioren 55: Neueinstieg mit 4er Mannschaft – guter 3. Platz!
➢ Juniorenmannschaft: Hätten besser sein können, weitere Steigerung erkennbar
➢ Platzarbeiten konnten zügig durchgezogen werden, Dank an Platzwarte und Helfer, 

Alfred Zimmermann, Matthias Dirr und vor allem an Rudi Nöll, er sieht alles und 
kümmert sich um alles

➢ Zwei Schleifchenturniere traditionell an Pfingsten und im Herbst mussten leider 
wetterbedingt abgesagt werden 

➢ Diverse Vereinsmeisterschaften wurden heuer wieder mit einem schönen Grillfest 
abgerundet. Ein tolles Event hat somit geklappt. Bewährt hat sich, die Doppel-VM als 
Tagesevent zu veranstalten. Positiv auch die bessere Beteiligung bei den Einzel-VM. Es 
ist zu überlegen, wie künftig Mixed und Hobbyrunden-Turniere integriert werden.
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➢ Kindertraining: Josef bedankt sich bei Jürgen Giller und Felix Röder für die Leitung des 
Kindertrainings. Jürgen steht ab kommendem Jahr nicht mehr zur Verfügung, da es 
zeitlich für ihn aufgrund beruflicher Beanspruchung zu viel wird. Josef Rädler bedankt 
sich herzlich bei Jürgen für die vielen Stunden auf dem Tennisplatz, über viele Jahre 
auch mit Claudia Amann, und überreicht ihm zum Dank einen Gutschein für das Forum.

➢ Das Jugendtraining durchgeführt von der Tennisschule Otto Bauer, mit Trainer Norbert 
Babel kommt nach wie vor sehr gut an.

➢ Im Jahr 2013 fanden drei Vorstandssitzungen statt.
➢ Finanziell steht die Tennisabteilung nach wie vor absolut gesund da, trotz Eigenbeteili-

gung für die Platzsanierung
➢ Dank an alle Mitglieder der Vorstandschaft - die Zusammenarbeit macht Spaß, Dank an

die Gemeinde für die allgemeine Unterstützung, Dank an den Hauptverein und an alle, 
die sich auf irgendeine Weise in die Tennisabteilung einbringen.

Top 5: Bericht des Kassiers

Martina Wendt erstattete ihren Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 13.798,18 €, sowie einem Saldo von 5.317,05 € auf dem Sparkonto.
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.

Die Kasse wurde von Melanie Adalbert am 04.11.2013 ohne Beanstandung geprüft.

Josef bedankt sich bei Martina für ihre Ausführungen und übergibt das Wort an Wolfgang 
Spitz.

Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde

Mit 3 Aufsteigern in der Verbandsrunde waren wir so erfolgreich, wie wahrscheinlich in der 
knapp 40-jährigen Geschichte der Tennisabteilung noch nicht.

Neu aufgestellt mit 2 zusätzlichen Mannschaften ging´s zuerst mal ins Trainingslager. Die 
Damen 40 verbrachten mit ihrem Trainer Norbert Babel Ende April ein Trainingswochenende
von Freitag bis Sonntag in Pfronten.
Die Herren und Senioren fuhren von Donnerstag bis Sonntag nach Garda am Gardasee. 14 
Teilnehmer und 1 Physiotherapeutin trainierten in der Halle und im Freien intensiv auf die 
neue Saison. 
So waren wir bestens vorbereitet und konnten die Verbandsrunde mit den schon erwähnten 
großen Erfolgen absolvieren.

Die einzelnen Ergebnisse können auf unserer Homepage bzw. beim BTV nachgelesen 
werden.

Dadurch, dass nun dieses Jahr wesentlich mehr Spieler in der Verbandsrunde gespielt 
haben, kamen die „Hobbyspieler“ und die Hobbyrunden dann etwas zu kurz. Bis Ende Juli 
war hierfür kein Platz für die Verbandsrundenspieler und so fielen die Hobbyrunden heuer 
dann ganz aus. Da werden wir uns für die nächste Saison was Neues einfallen lassen 
müssen. 
Siegerehrung Vereinsmeisterschaften und Hobbyrunden:

Beginnen möchte ich wieder mit den Damen.

Vereinsmeisterschaften Damen Einzel
Ein Rekordteilnehmerfeld von 13 hoch motivierten Damen nahm die Vereinsmeisterschaften 
im Dameneinzel in Angriff. Mit dabei waren heuer erfreulicherweise auch Haldenwanger 
Damen aus der Betzigauer Mannschaft.
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Mit 3 eindeutigen Matches konnte sich Beate Jehle als Vereinsmeisterin durchsetzen.
1. Platz: Beate Jehle
2. Platz: Claudia Amann
Halbfinale: Doris Fackler

Anne Hitz

Vereinsmeisterschaften Herren-Einzel
10 Teilnehmer traten zum Herreneinzel an.
In einer Neuauflage des Endspiels von 2012 standen sich wiederum Johannes Danner und 
Jürgen Giller im Finale gegenüber. Und wieder konnte Johannes in einem 3-Satz-Match die 
Meisterschaft erringen.

1. Platz Johannes Danner
2. Platz: Jürgen Giller
Halbfinale: Siegfried Fackler

Josef Rädler

Vereinsmeisterschaft Doppel
Erstmals wurden die Doppelmeisterschaften in einem „Ein-Tages-Event“ ausgetragen und 
anschließend das jährliche Grillfest gefeiert. M.E. ein tolles Turnier, das wir wohl so für die 
nächste Saison beibehalten werden.
Leider spielte das Wetter nicht ganz mit. Brütende Hitze hat uns gezwungen, die Spiele in 
einer Kurzform ablaufen zu lassen, damit das Turnier dann gegen 14:00 Uhr beendet war. 
Die einzelnen Partien wurden so auf Zeit gespielt.

Vereinsmeisterschaft Damendoppel
4 Paarungen spielten bei den Damen im Modus jeder gegen jeden den Doppelmeister aus.

1. Platz Tanja Frick / Claudia Amann
2. Platz: Jutta Mayer / Karin Rädler

Vereinsmeisterschaft Herrendoppel
7 Teams traten bei den Herren in 2 Vorrundengruppen an, anschließend gab´s ein Endspiel 
und Plazierungsspiele. In einem wie erwartet einseitigen Endspiel setzten sich hier Johannes
Danner und Jürgen Giller gegen Christian Gröger und Wolfgang Spitz durch.

1. Platz Johannes Danner / Jürgen Giller
2. Platz: Christian Gröger / Wolfgang Spitz

3. Platz: Harry Sallmann / Josef Rädler

Vereinsmeisterschaft Mixed
Die Mixed-Vereinsmeisterschaften sollten eigentlich im Herbst stattfinden. Mangels 
Teilnehmer fielen diese dann allerdings aus.

Hobbyrunden
Hobbyrundensieger gab s wie schon erwähnt heuer leider nicht zu bejubeln.

Ausblick auf die Saison 2014 / Sonstiges

Die Planungen für die neue Saison sind bereits wieder in vollem Gange, die Mannschaften 
für die neue Saison habe ich bereits gemeldet.
Das Trainingslager der Herren wie in dieser Saison am Gardasee ist bereits organisiert, es 
zeichnet sich ein ähnliches Teilnehmerfeld wie heuer ab.

In der Verbandsrunde werden 2014 spielen:
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 1 Juniorenmannschaft in der Kreisklasse 1; nach den Ergebnissen in dieser Saison kann
durchaus gehofft werden, im Kampf um die Meisterschaft ein Wort mit reden zu 
können.

 Herrenmannschaft in der Kreisklasse 2; wobei wir davon ausgehen, dass die 
Mannschaft in dieser Klasse durchaus im Mittelfeld mitspielen kann.

 Die Herren40- Mannschaft wird erstmals seit Bestehen in der Bezirksklasse 2 antreten.
Dabei können wir davon ausgehen, dass ein Klassenerhalt äußerst schwierig werden 
wird, da teilweise übermächtige Mannschaften in dieser Klasse vertreten sind. Der 
Großteil der Gegner werden bekannte Mannschaften sein, die früher mit uns in der 
Kreisklasse 1 gespielt haben.

 Die Herren 55 haben eine erfolgreiche 1. Saison hinter sich gebracht; eventuell wird es 
ohne Verletzungspech möglich sein, an der Tabellenspitze mitzuspielen.

 Die Damen 40 werden sich mit ihren gesammelten Erfahrungen im Debütjahr sicherlich 
weiter in der Verbandsrunde etablieren können.

 Bei den Damen werden wir weiterhin in einer Spielgemeinschaft mit Betzigau als 
Aufsteiger in der Bezirksklasse 2 antreten. Ziel in der hohen Klasse wird wohl der 
Klassenerhalt sein.

 Wenn für die neue Saison neue Ideen zum Austragungsmodus oder zu den Terminen 
der Turniere vorhanden sind, so bin ich für Anregungen jederzeit dankbar.

 Alles weitere, was sich nach dieser Versammlung noch Neues ergibt, könnt ihr wie 
immer auf unserer Homepage verfolgen.

Zum Schluss möchte ich mich noch bei der ganzen Vorstandschaft, den Mannschaftsführern,
Kindertrainern und Platzwarten für die hervorragende Zusammenarbeit in allen Bereichen 
bedanken.

Josef bedankt sich bei Wolfgang für den Vortrag und die wertvolle Arbeit, die man als 
Sportwart zu bewältigen hat.

Erwähnt werden muss noch, dass bei den Spielen Haldenwang gegen Börwang erneut 
Börwang den Sieg davongetragen hat.

Die zweite tolle Sache war „Schnuppergolf in Ottobeuern“, organisiert von Christian Gröger, 
dafür vielen Dank.

Josef leitet das Wort an Jugendwart Felix Röder weiter.

Top 7: Bericht des Jugendwarts

Felix Röder begrüßt alle Anwesenden und erläutert folgende Punkte im Detail:

Trainingsbetrieb

Im Sommertraining 2013 wurden die Junioren von Norbert Babel trainiert. Es waren 3 
Gruppen mit je 3-4 Spielern die jeweils 1 Stunden Training hatten. 

Das Kindertraining wurde wieder führend von Jürgen Giller übernommen. Wie jedes Jahr mit
großer Beteiligung. Trainiert wurde alle zwei Wochen, Samstag Vormittag.

Spielbetrieb 2013
Zu Anfang der Saison wurden 2 Mannschaften gemeldet. Durch einige Verletzungen und 
sonstige Ausfälle mussten wir leider die 2. Mannschaft wieder streichen lassen.
Die Saison der Mannschaftsspiele wurde wie folgt abgeschlossen:

 1. Platz TC Benningen
 2. Platz FV Weißenhorn II
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 3. Platz TV Haldenwang
 4. Platz DJK SV Ost Memmingen
 5. Platz TC Weißenhorn IV
 6. Platz SV Aufheim
 7. Platz TSV Altusried

Ferienprogramm
Bei einem Schnuppertag im Rahmen des Ferienprogramms der Gemeinde Haldenwang am 
16.08.2013 haben 20 Kinder im Alter von 6 bis 10 Jahren die Gelegenheit genutzt, sich im 
Tennis zu versuchen. Mit großer Begeisterung wurden sie von Christoph Helmer, Stefan und
Alexander Murr sowie dem Jugendtrainer Norbert Babel in die Geheimnisse dieses tollen 
Sports eingeführt. 

Aussicht auf 2014
Wie im Spieljahr 2013 werden wir wieder eine Mannschaft melden. 

Dank an die Vorstandschaft, an alle Spieler und alle Trainer für das Jugendtraining.

Josef bedankt sich bei Felix, er sei eine Bereicherung für die Vorstandschaft, so jung so ein 
Amt zu übernehmen.

Top 8: Entlastung der Vorstandschaft

Josef Rädler bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 
Matthias gratuliert zur erfolgreichen Saison und erwähnt auch dieses Jahr die 
Kameradschaft und das harmonische Miteinander. Er bedankt sich herzlich bei der 
Vorstandschaft.
Matthias Amann bittet sodann die Anwesenden um Handzeichen für die Entlastung der 
Vorstandschaft. Die Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet.
Josef Rädler bedankt sich im Namen der Vorstandschaft für die Entlastung.

Danach bedankt sich Josef Rädler bei Allen für die Aufmerksamkeit und wünscht viel Spaß 
im Neuen Jahr.

Top 9: Infos zur Sanierung der Tennisplätze

Josef Rädler sieht die neuen Plätze als einen Höhepunkt zum 40-jährigen Jubiläum der 
Tennisabteilung. Die Sanierung ist dringend notwendig. Zugleich wird eine moderne 
Entwässerungsanlage installiert. Rudi Nöll war zum heutigen Arbeitsbeginn vor Ort und 
machte erste Fotos. Es wurde zugesagt, dass die Plätze im Frühjahr spielfertig sind.
Josef bedankt sich bei der Gemeinde für die großzügige Unterstützung von 33.500 Euro bei 
einer Gesamtkostensumme von 45.000 Euro.

Top 10: Wünsche und Anträge

➢ In 2014 geplant: Überprüfung der Getränkeversorgung – eventuell neuer Automat

➢ Renovierung der Duschen/Umkleiden

➢ Wolfgang Reinel schlägt Skitag für Tennisverein vor. Wolfgang Spitz stimmt einem 
Wintertag zu. Matthias Amann meint man könne sich der Skiabteilung anschließen. 
Ralf Krieger will das Thema in der Jahreshauptversammlung ansprechen.

➢ Ralf Krieger gibt bekannt, dass mit dem Training in der neuen Halle am 13.1.2014 
begonnen werden kann. Für die offizielle Eröffnung gibt es noch keinen Termin.

➢ Josef Rädler regt an zum 40-jährigen Bestehen der Tennisabteilung  eventuell ein 
erweitertes Schleifchenturnier am Pfingstsonntag bzw. ein offizielles Eröffnungsevent
für die Plätze durchzuführen.
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Abschließend bedankt sich Josef Rädler bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen, der 
Vorstandschaft, den Mannschaftsführern und den Platzwarten und beendet die Sitzung.

Andrea Güntner-Schaller
Schriftführerin
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